
Montag, 11. April 2011, 17.15 Uhr 
Universität Bern, Hauptgebäude, Raum 114 
 
Leitung: Andrea Wild, Präsidentin 

Traktanden 
1.  Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/innen 
2.  Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung  
3.  Abnahme und Genehmigung des Jahresberichts  
4.  Abnahme und Genehmigung der Jahresrechnung und des Budgets sowie 
     Déchargeerteilung an Kassiererin und Vorstand 
5.  Festsetzung des Jahresbeitrags 
6.  Mutationen 
7.  Wahlen 
8.  Beschlussfassung über das Tätigkeitsprogramm 
9.  Anträge 
10. Verschiedenes 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/Stimmenzählerinnen 
Die Präsidentin Andrea Wild begrüsst die anwesenden Mitglieder zur zweiten  
ordentlichen Hauptversammlung des Vereins Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft. Sie berichtet, dass die Einladung zur Versammlung mit den 
Traktanden den Mitgliedern termingerecht zugestellt wurde und danach keine 
Ergänzungen oder Anträge eingegangen seien. 

Sie verliest die Liste der anwesenden Mitglieder und die Namen der entschuldigten 
Mitglieder. 

Anwesend sind: 

Sonia Abun-Nasr 
Arthur Bissegger 
Robin Dutt 
Lisbeth Gomard 
Isabelle Iser 
Alexander Jungi 
Gaby Knoch-Mund 
Heidi Meyer 
Philippe Mottet 
Yves Niederhäuser 

Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft 
 

Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft 
c/o Universität Bern, Historisches Institut 
Weiterbildungsprogramm Archiv-, 
Bibliotheks- und Informationswissenschaft 
Gesellschaftsstrasse 25 
CH-3012 Bern 

Protokoll Hauptversammlung 
 
Alumni Archiv-,Bibliotheks- und Informations-
wissenschaft 
Hauptversammlung 2011 
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Yvonne Sandoz 
Brigitte Scheuner 
Brigitte Schmid 
Christine Tourn 
Aurel Waeber 
Andrea Wild 
 

Folgende Mitglieder haben sich entschuldigt: 

Anna Beuchat Petrova 
Gilbert Coutaz 
Marc Hofer 
Tobias Krüger 
Nicole Meystre-Schaeren 
Sylvie Visinand 

Die Präsidentin fragt im Plenum, ob es weitere Entschuldigungen gibt, was nicht der Fall 
ist. Sie fragt, wer sich als Stimmenzähler/in zur Wahl stellt. Yvonne Sandoz erklärt sich 
hierzu bereit. 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
Die Präsidentin erklärt, dass das Protokoll der letztjährigen Hauptversammlung aufliegt 
und auf der Website des Vereins publiziert ist. Sie fragt, ob es hierzu Bemerkungen oder 
Änderungsanträge gibt. Da dies nicht der Fall ist, bittet sie die anwesenden Mitglieder 
über das Protokoll abzustimmen. Es wird durch Handheben der Mitglieder mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimmen angenommen. 

3. Abnahme und Genehmigung des Jahresberichts 
Die Präsidentin verliest und kommentiert den Jahresbericht 2010, der unter den 
Anwesenden verteilt wurde. Der Vizepräsident Robin Dutt fragt, ob es Fragen oder 
Bemerkungen zum Jahresbericht gibt, was nicht der Fall ist. Der Jahresbericht wird durch 
Handheben der Mitglieder einstimmig angenommen. 

4. Abnahme und Genehmigung der Jahresrechnung und des Budgets sowie 
Déchargeerteilung an Kassiererin und Vorstand 

Die Präsidentin erteilt der Kassiererin Lisbeth Gomard das Wort. Diese erläutert die 
Jahresrechnung 2010, die unter den Anwesenden verteilt wurde. Von Seiten der 
Mitglieder gibt es hierzu keine Fragen oder Bemerkungen. 

Die Präsidentin erteilt den Revisoren Alexander Jungi und Philipp Stämpfli das Wort. 
Philipp Stämpfli liest den Revisorenbericht vor. Er bestätigt, dass die Jahresrechnung 
2010 korrekt ist und mit den beigefügten Belegen übereinstimmt, und empfiehlt die 
Rechnung zur Annahme. 

Die Präsidentin bittet zur Abstimmung über die Jahresrechnung. Die anwesenden 
Mitglieder genehmigen die Rechnung einstimmig und erteilen Lisbeth Gomard und dem 
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Vorstand die Décharge. Die Präsidentin bedankt sich bei den Revisoren und erteilt 
wieder der Kassiererin das Wort. Diese stellt das Budget für 2011 vor und erläutert, dass 
die veranschlagten Kosten für den Verwaltungsaufwand und für geplante Anlässe erhöht 
wurden. 

Da es zum Budget keine Fragen oder Bemerkungen gibt, bittet die Präsidentin, über das 
Budget abzustimmen. Es wird einstimmig mit Handheben angenommen. 

5. Festsetzung des Jahresbeitrages 
Die Präsidentin erläutert, dass die Jahresbeiträge der Mitglieder die einzige Einnahmequelle 
des Vereins darstellen und der Vorstand vorschlägt, die bisherige Beitragshöhe von 50 
Franken beizubehalten. Sie fragt, ob es hierzu Gegenstimmen gibt, was nicht der Fall ist. 
Damit ist der Jahresbeitrag genehmigt. 

6. Mutationen 
Andrea Wild erläutert, dass der Alumni-Verein wächst und folgende Personen seit der letzten 
Hauptversammlung beigetreten sind: 
 
Leonardo Broillet 
Fabian Fricke 
Gaby Knoch-Mund 
Michele Merzaghi 
Marcel Müller 
Yvonne Sandoz 
Christine Tourn 
Aurel Waeber 
Ruth Wenger 
 
Dem Verein gehören jetzt 44 Mitglieder an. Es gab im zweiten Vereinsjahr keine Austritte. 
Die neuen Mitglieder werden mit einem Applaus begrüsst. 

7. Wahlen 
Die Präsidentin bedankt sich beim Vorstand für die bisherige Arbeit und erklärt, dass der 
Vizepräsident Robin Dutt sowie Sonia Abun-Nasr zurücktreten möchten. Sie hat bereits 
bei der letzten Hauptversammlung Personen, die an der Arbeit im Vorstand interessiert 
sind, um Kontaktaufnahme gebeten. Die anderen Vorstandsmitglieder und die Revisoren 
stellen sich zur Wiederwahl. 

Der Vizepräsident Robin Dutt schlägt die Wiederwahl der Präsidentin vor. Andrea Wild 
wird einstimmig gewählt. 

Andrea Wild schlägt Arthur Bissegger als Vizepräsident vor, der per Handheben 
einstimmig gewählt wird. Lisbeth Gomard wird ebenfalls einstimmig in ihrer Funktion als 
Kassiererin bestätigt. 
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Die Präsidentin geht zur Wahl der neuen Vorstandsmitglieder über. Isabelle Iser und 
Aurel Waeber haben sich hiefür gemeldet. Da es keine weiteren Kandidaten gibt, stellen 
sich Isabelle Iser und Aurel Waeber dem Plenum kurz vor. 

Es gibt keine Fragen an die beiden Kandidaten. Das Plenum folgt dem Vorschlag der 
Präsidentin, die neuen Vorstandsmitglieder in einer offenen Wahl zu ernennen. Isabelle 
Iser und Aurael Weber werden nacheinander per Handheben einstimmig in den Vorstand 
gewählt. 

Die Präsidentin geht zur Wahl der Revisoren über und schlägt hierfür die bisherigen 
Revisoren Alexander Jungi und Philipp Stämpfli vor. Der Vorschlag wird einstimmig 
angenommen. 

8. Beschlussfassung über das Tätigkeitsprogramm 
Die Präsidentin berichtet, dass der Vorstand im neuen Jahr wieder eine halbtägige 
Veranstaltung für seine Mitglieder organisieren und an einem Abend ein Fachreferat 
anbieten möchte. Der Vorstand freut sich auch über Anregungen der Mitglieder. Bis jetzt gibt 
es einen Vorschlag von Aurael Weber, der ein im Saastal durchgeführtes Projekt mit 
verschiedenen Gemeindearchiven vorstellen möchte. Sie fragt, ob es hierzu Gegenstimmen 
gibt, was nicht der Fall ist. 

9. Anträge 
Die Präsidentin berichtet, dass keine Anträge von Mitgliedern vorliegen und auch der 
Vorstand keinen Antrag einbringen möchte. 

10. Verschiedenes 
Die Präsidentin fragt, ob es im Plenum andere Anliegen gibt. Da dies nicht der Fall ist, 
dankt sie alle Anwesenden für die Teilnahme an der Hauptversammlung und lädt sie zum 
anschliessenden Vortrag von Angelika Menne-Haritz und zum Apéro ein. Sie 
verabschiedt sich von allen Mitgliedern, die nicht zum Apéro bleiben können und 
schliesst die Versammlung. 
 
 
 
 
      Die Protokollführerin: Sonia Abun-Nasr 
 
 
 
Bern, 11. April 2011 


